

事務局だより I N F O R M A T I O N

街づくりで
「ブランド力」を高める

KIMASSI

Vol.113
August

KANAZAWA

KANAZAWA TOIYA CENTER QUARTERLY NEWS
URL <http://www.kimassi.or.jp/>

2012年8月

金沢問屋センターニュース

第49回通常総会開催

金沢美術工芸大学との連携で街づくり

第9期「金沢商人塾」開講

バトンエッセー

新入社員歓迎式等を開催

問屋町清掃活動&バーベキュー大会開催

事務局だより

うちのキラリンさん

組合事務局新職員紹介



12月

- 1日 経営者研修会 16社20名参加
- 5日 理事会
- 1. 総務委員会より
 - (1) 新年祭・新年互礼会について
 - (2) 景況調査について
 - (3) 集団健康診断の実施について
- 2. 厚生委員会より
 - (1) 社員特別研修会の実施について
 - (2) 経営者研修会の開催について
- 3. 事業戦略委員会より
 - (1) 「収益力向上を目指すセミナー」への出席依頼
 - (2) 美大学生による金沢流通会館駐車場整備コンペティションについて
 - (3) 美大生展示作品買い上げについて
- 4. 青年部会より
 - (1) 11月定例会と今後の予定について
- 5. 事務局より
 - (1) 丸与商事(株)の老舗顕彰の受章について
 - (2) 「金沢商人塾」第4回・第5回例会について
 - (3) (協)青森総合卸センターによる当組合への視察研修について
 - (4) 事務局の年末年始休日について
- 7日 収益力向上を目指すセミナー 19社25名参加

1月

- 4日 新年互礼会
- 26日 理事会
- 1. 総務委員会より

- (1) 景況調査の集計結果について
- (2) 新入社員歓迎式について
- (3) 組合員の入会について (有)後山電機
- 2. 事業戦略委員会より
 - (1) 「金沢流通会館駐車場整備コンペティション」について
 - (2) 21世紀塾(2011アート×まち)への参加について
 - (3) 卸売業経営革新支援事業(収益力向上)における視察研修及びブランド戦略の講演について
 - (4) 「海牛」の買い取りと設置場所について
- 3. 青年部会より
 - (1) 1月定例会(新年会)について
 - (2) 2月定例会(研修会)について
 - (3) 3月定例会(事業案発表会)について
- 4. 事務局より
 - (1) 総会の日程と開催場所について
 - (2) 「金沢商人塾」について
 - (3) 丸西食品工業(株)・(株)丸昌跡地について
 - (4) 金沢美術工芸大学の卒業制作展について

2月

- 14日～15日 千葉県佐倉市ユウカリが丘視察 17社18名参加
- 15日 新入社員フォローアップ研修(第3回)
- 20日 生活習慣病予防健診[一般健診]
- 21日 生活習慣病予防健診[簡易ドック][付加健診][日帰り人間ドック]
- 25日 金沢商人塾第6回例会 講師:小山 昇氏

3月

- 2日 理事会
- 1. 総務委員会より
 - (1) 4～12月の収支実績について
 - (2) 運転資金特別融資について
 - (3) 出資金見合いの緊急融資について
 - (4) 問屋神社春季例祭について
- 2. 組合運営委員会より
 - (1) 町内一斉清掃について
- 3. 厚生委員会より
 - (1) 幹部社員研修会の開催について
 - (2) 新入社員行事について
- 4. 事業戦略委員会より
 - (1) 「金沢流通会館駐車場整備コンペティション」
 - (2) 21世紀塾(2011アート×まち)への参加について
 - (3) 卸売業経営革新支援事業(収益力向上)における視察研修及びブランド戦略の講演について
- 5. 青年部会より
 - (1) 2月定例会(研修会)について
 - (2) 3月定例会(事業案発表会)について
- 6. 事務局より
 - (1) 予算案の提出について
 - (2) 「金沢商人塾」第6回例会の結果報告について
 - (3) (株)丸昌の土地購入について
 - (4) 卸売業経営革新支援事業(収益力向上)におけるブランド戦略の講演について
- 7日 ブランド戦略講演セミナー 25社28名参加
- 22日 幹部社員研修会
『日本経済新聞の読み方講座』 日本経済新聞担当次長 斎藤一郎氏 28社 55名参加

回転のスピードと情報の質を上げて



中西株式会社 坂 裕充さん
タオル、寝装品、販促関係の営業を9年、まだまだ未熟だと自覚しています。最近は値段ありきのお客も増えて、「品質が良ければ多少高くても…」という考えは通用しません。その中で残っていくためには、新商品や実績のある商品などお客様にとってプラスになる情報を回転を上げて提示していかなければ…。営業マンとしての味を出しニーズをとらえた営業スタイルを展開するうえで、イメージしやすい資料やサンプルを充実させていくことも必要だと感じています。

車が大好きです。家族とのドライブにも癒されますが、愛車のエンジンやマフラーの音を聴きながら1人で考えごとをする時間も和みのひと時です。

うちの

キラリンさん
元問屋町にお勤めの方をご紹介します

実践の中で学んでいきます



泰和ゴム興業株式会社 源 利彦さん
経理を担当して4年目に入り、ようやく仕事が見えてきたところです。細かいミスをしたくないように何度も確認し、生意気と言われても経理として通すべきところは通すようにしています。経理を含む管理部門は会社全体の頭脳的な位置づけにあり、少人数

でも役割は大きい。将来は会社を動かせるような人材になりたいと思っています。目標としている上司に「もっと勉強しろ」と言われたことも、本などで勉強するよりも、日々の仕事の中で実践しながら専門的な知識を蓄えていくことが大切だと思っています。小中学校では野球をしていました。身体がなまらないようにジムへ行ったりもしたのですが、なかなか続かない…。今年は組合のソフトボール大会に挑戦してみようかな。

編集後記

先日東京へ出張の折、若い担当者に誘われて代官山のEatalyという店に寄ってきました。イタリアのトリノ発祥で、ニューヨークで大きな成功を収めた後東京に出店したイタリア食材専門スーパーです。イタリア各地から集められたチーズ、パスタ、ハムなどの品揃えは圧倒的で、イタリア料理に関心がなくても、生ハムの王様クラテッロだのピエモンテ栗のシロップ漬けだの見えるだけで楽しい気分になります。それをイートインで食べることもでき、さながらミニテーマパークのような雰囲気を出しています。オンラインショップが発達して世界中の物が手軽に買えるようになってリアル店舗には到底かなわない部分があると改めて感じさせられ、その勢いで、家に帰った後は冷蔵庫の奥で滞留在庫になりそうなゴルフソラ青かびチーズを思わずひと塊買ってしまいました。(K, M)

組合事務局新職員紹介

私は地元金沢出身で、前任の柳瀬常務同様商工中金で勤務後、この4月からご縁をいただき事務局に勤めさせていただくことになりました。不慣れな点もございますが、1日も早く問屋センターを知り、皆様と信頼関係を構築していきたいと思っておりますのでよろしくお願いたします。



事務局長
泉 康次

通常総会開催

協同組合金沢問屋センターの第49回通常総会が5月25日午後5時30分よりANAクラウンプラザホテル金沢で開催され、全議案が原案通り承認された。



認の件

- 〔第4号議案〕 平成24年度収支予算案並びに賦課金の賦課徴収方法承認の件
 - 〔第5号議案〕 平成24年度組合借入金の高限度額及び1組合員に対する貸出限度額承認の件
 - 〔第6号議案〕 理事及び監事報酬の件
- 以上を上程し、すべて全員異議なく承認された。

伊藤理事長挨拶

アートをキーワードに「きれいな街づくり」を展開

東日本大震災から11年が経過し早い復興が望まれるなか、この夏も原発問題のため国を挙げての節電に取り組まなければなりません。また、ヨーロッパの経済不安や消費税増税問題等、政治も経済も先行きが不透明ですが、一人ひとりが意識を高くもってこの逆境を乗り越え、組合員一丸となって頑張っていくではありませんか。

平成23年度は「アートをキーワードとする街づくり」と「組合員の収益力向上のための調査研究」の2つを重点事業として実施しました。

「アートをキーワードとする街づくり」では金沢美術工芸大学との提携により「問屋まちスタジオ」を開設、昨年9月には金沢美大の企画協力でイベントを開催し大変好評でした。また「問屋まちアートパーク」のモニメント制作、愛称の公募・決定、美大生の彫刻作品買い取り等を行い、「金沢流通会館駐車場整備コンペティション」では美大生

- 来賓出席者
- 稲葉 良二 石川県商工労働部次長
 - 西川 哲 金沢市産業局商業振興課長
 - 越島 正喜 金沢商工会議所専務理事
 - 五嶋耕太郎 石川県中小企業団体中央会会長
 - 吉田 忠 商工組合中央金庫金沢支店次長
 - 多田 隆保 北國銀行問屋町支店長
 - 坂本 嘉和 北陸銀行金沢問屋町支店長
 - 田中 弘明 金沢信用金庫問屋町支店長

から提案を公募するなど、美大生の感性を活かした街づくりを進めてきました。

「組合員の収益力向上のための調査研究」は金沢市のご協力で実施しました。経営体質を革新して企業力のアップを図ることを目指して、「ユニバーサルデザインを中心としたものづくり」と「地域ブランド」という2つのテーマで講演会を開催しました。

その他の事業として「スマートシティ」で有名な千葉県佐倉市ユカリが丘を視察しました。ここは40年前から開発が開始され今も進化し続けている70万坪のコンパクトシティで街づくりばかりでなく街のブランド力を高めるための取り組みも大変参考になりました。また、従来から行ってきた数多くの事業も、組合員各位のご協力により推進することができました。



総会終了後、会場を移して懇親会が行われた。

さて今年度も昨年に引き続き、「アートをキーワードとするまちづくりの展開」を念頭に組みたいと思います。問屋まちスタジオがオープンして2年目に入り、展示会やイベントの実施等、より活発な運営を予定しています。その他、ビジネスマッチング事業の推進や、第9期「金沢商人塾」及び各種研修会の開催等を考えております。

いずれの事業も組合員各位のご理解とご協力が大切です。皆様からのご意見をお聞きしながら積極的に推進したいと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。



当組合を代表して宣言文を読み上げる伊藤理事長。

グッドマナー宣言

1. 私たちは、全社参加の問屋町地内一斉清掃を行うことにより、社員一人ひとりの環境美化の意識を高め、きれいな街の維持に努めます。

1. 私たちは、たばこの吸い殻のぼい捨てをしないなど、公共のルールを守ることを徹底し、問屋町の社員全員のマナー向上に努めます。

1. 私たちは、問屋町セーフティドライブ・コンテストなどを通して、交通ルール、交通マナーの遵守を推進し、安全で安心な街づくりに努めます。

1. 私たちは、金沢美術工芸大学と連携した町内の彫刻の設置、花いっぱい運動や道路・駐車場の緑化を推進し、問屋町を「アート」と「緑」にあふれたきれいな街づくりに努めます。

キーワードは
ART



コラボ KANAZAWA COLLEGE OF ART

金沢美術工芸大学との連携で街づくり

アートをキーワードにした文化の街づくりに取り組む金沢問屋センターの活動をご紹介します。

問屋まちスタジオ

●アートを発信●

01 シヤッターにペイント！
— 問屋まちスタジオをもっとアピール —

昨年4月にオープンし、美大生がアトリエやギャラリーとして活用してきた問屋まちスタジオ。その存在をもっとアピールするために看板替わりとして利用したのは、スタジオの隣の貸し倉庫のシヤッターです。普段は下りたままのシヤッターにペイントを施し、目でスタジオの場所がわかるようになりまし。

広く一般の方がアートと触れ合える場所として、さらなる進化を目指します。



ここがスタジオ

カラーでお見せできないのが残念！



遠くからでもスタジオを発見できる。



組合員の商品説明を真剣に聞く学生たち。

02 問屋町のためのアート作品
— サイトスペシフィックアート展 始動！ —

金沢美術工芸大学の真鍋教授グループが9月から問屋まちスタジオを中心に、サイトスペシフィックアート展を展開する予定です。

問屋町の各組合員から素材などの提供を受けて作品を制作し、作品制



作品にどのように活かそうか？

問屋まちアートパーク

●アートに出会う●

murkuに新しく「回想」を展示
— 「海牛」を買い上げてきまっし広場に展示 —

問屋まちアートパークのmurkuの展示作品が、米林久美子さんの「海牛」から「回想」に変わりました。「回想」の作者は金沢美術工芸大学4年生の吉田裕梨さんです。

なお、「海牛」は当組合が所蔵品として買い上げ、現在はきまっし広場に常設展示されています。

制作者の吉田裕梨さん。



「回想」は花の化石をイメージした作品。

03 アートに触れ、親しむ
— 問屋まちスタジオでワークショップ開催 —

組合員をはじめ、広く近隣の皆さんに向けたワークショップを開催。

- 7月7日・14日・21日 ● 折り紙ワークショップ
- 8月5日 ● 陶芸ワークショップ
- 8月11日 ● ダンスワークショップ
- 8月18日 ● モビールワークショップ

多彩な講師陣で6回の例会を予定

第8期「金沢商人塾」は2月25日に実施された第6回例会をもって終了。7月21日に第9期が開講し、6回の例会を通して経営を学び、リーダーとしての人間力を磨きます。

第8期最終回 例会報告

第6回（2月25日）

「強い会社にするための儲かる仕組み作り」
小山 昇氏

小山氏は、強い会社の条件として基準を明確にすることをあげた。ほとんどの会社には賞罰の「賞」しかないのだが、「罰」があつてこそ「賞」が映えるという。実際に小山氏が経営する（株）武蔵野では、賞与の大幅減額が年間に何件かあるとのこと。

また採用基準等も明確になっており、その基準は「一緒に飲んで楽しそうな人」だということだ。仕事は一人で行うものではない、一人が和を乱せば台無しになる。だから楽しく仕事ができればそうなる。採用するのだと社員にも明言している。

さらに会社が強くあるためには「経営は現金に始まり現金に終わる」と語り、キャッシュフローの重要性などの持論を熱く語った。



塾生・聴講生を合わせて90名を超える出席を頂き、商人塾史上最高の人数となった。小山氏の熱心な態度に講演終了後もなかなか会場の熱気が冷めず、まさに第8期の最終回に相応しい例会になった。

7/21 第9期開講式と第1回例会を開催

今年で9年目となる「金沢商人塾」の開講が決定。7月21日に開講式と第1回目の講義を開催いたしました。第9期のスケジュールは次のとおりです。

第1期から毎年講師をお願いしている杉山孝男氏や大塚徹氏など、多彩な講師陣で今年度も進め、随時、誌面で講義の内容などをお伝えしていきます。

第9期スケジュール

- 第1回 7月21日(土)
講師/名古屋大原学園学園長 杉山 孝男氏
「中国古典からみた人間学と経営学」
- 第2回 9月22日(土)
講師/（株）後継者B.C.研究所 代表取締役 大島 康義氏
「後継者（次世代経営者）の心得」
- 第3回 10月20日(土)、21日(日)
講師/（株）日本ヒューマン経営研究社 社長 大塚 徹氏
「企業力は上司力で決まる!!」
- 第4回 11月24日(土)
講師/こころの塾 境野 勝悟氏
「日本の心の経営」
- 第5回 12月22日(土)
講師/人間学経営研究所 所長 林 英臣氏
「幕末の志士に学ぶ」
- 第6回 平成25年2月23日(土)
講師/変革クリエイター 吉川 隆久氏
「変革時代のリーダーはこうあるべきか」

「前へ」いつの時代にも通じる力強い一言



(株)オータニ 取締役 大谷 方人

「前へ」「前へ」「前へ」「前へ」この言葉は、昭和4年に明治大学卒業と同時に同校のラグビー部監督に就任した北島忠治先生が一貫して選手達に投げかけ続けた言葉です。95歳で天寿をまっとうするまで67年間明治ラグビー部を指揮し、日本一1回、大学選手権20回優勝、また多くの日本代表選手を育て上げました。この「前へ」という言葉は非常にシンプルですが、この精神は今もなお明治ラグビー部に受け継がれております。

私は、高校よりラグビーを嗜んできました。若かりし20数年前、日本でラグビーは人気があり、数々の試合が中継されていきました。特に大学ラグビーは人気があり、お正月時期に開催される早慶明の戦いなどは食い入るようにみており、そのラグビーマン達のプレーはお手本であり憧れの的でした。テレビ中継の明治戦などで映し出される北島監督は、いつもタバコを吹かしてあり、杖を付いたおじいちゃんなのです。本当にこのおじいちゃんか、屈強なラグビーマン達を率いているのかという疑いの目でみておりました。また、解説などで明治ラグビースタイルの象徴たる「前へ」という言葉が度々登場してきておりました。「無名ラグビー

マン」としては、試合で前へ行こうとするのはあたりまえやし、裏を返せば、ラグビーはボールを前へ投げてはいけないのに、この監督はおかしな事を言っているなという思いでした。時は流れ、数年前に仕事をしていた時に、この「前へ」という言葉が私の脳裏に突如浮かんできました。それ以来いつの間にか心の中で「前へ 前へ」と唱える事が多くなっていました。そのうちにこの言葉の奥の深さに気付いてきたのです。

長引く日本経済の後退、先の見えない経済環境の下、仕事が今までのようには運ばなかったり、後退を余儀なくされる事が多々あります。ラグビーのゲームもそうなります。相手押し込まれる事も多々あります。対戦相手の体格がよく、尻込みすることもあります。その時「前へ」進もうという強い意志が動かなければ「ゴール」にたどり着く事はできないのです。

北島監督は明治大学ラグビー部の監督であると同時に人間としての生き方をラグビーを通して教え、「前へ」という北島哲学のもと明治の選手達を社会でも通用するよう指導した心の教育者だったそうです。選手により「前へ」の受け取り方は違いますが、現明治吉田監督は「何事に対しても、前へ行くためには自分が自信と誇りを持っていない自分はありません。人間は誰しも弱い自分がある。己に勝つてこそ初めて戦う事ができる」と言っておられます。

「前へ」はシンプルな言葉ですが奥の深さがあります。それを著した出版物があります。もしご興味がありましたら一度お読みください。

第9期「金沢商人塾」開講

頑張れ！明日の顔

新入社員歓迎式、電話教室及び研修会を開催

「企業人としての基本を勉強

4月3日(火)金沢流通会館研修室において今年組合員企業に入社した11社43名(男性31名、女性12名)が出席し、新入社員歓迎式が行われました。伊藤理事長からのお祝いの言葉、石川県立金沢商業高等学校富永正英校長からの祝辞に続いて、先輩社員挨拶として富木医療器(株)山本隆史さんより激励の言葉がありました。その後、新入社員を代表して(株)ヤギコーポレーションの北西僚さんが社業への貢献を誓いました。



新入社員を代表して誓いの言葉を述べるヤギコーポレーションの北西さん。



使い慣れた携帯電話もビジネスとなると、ドキドキ!

また、4月5日(木)の新入社員電話教室には8社26名が、4月9日(月)、10日(火)の2日間行われた新入社員研修会には11社33名が参加し、企業人としての基本的なマナーやコミュニケーションの重要性などについて学びました。

青年部会主催

問屋町清掃活動&組合員社員交流会

バーベキュー大会を開催!

7月1日(日)に、問屋町清掃活動とバーベキュー大会を開催しました。当日はあいにくの雨で清掃活動は中止になりましたが、バーベキュー大会は決行。組合員社員、金融機関各社ならびに問屋まちスタジオの金沢美大メンパーも加わり、総勢約100名で交流を図りました。



思い思いで輪になって、食べました! 語りました!!

生徒募集中!

みなさんも参加してみませんか?

当組合では福利厚生事業の一環として、書道や花道の教室を開いております。

書道教室

書道教室

各月の課題文字を練習します。



熱心でいいいなご指導。

一心不乱に書に向かう。

花道教室

花道教室

季節のお花を生けます。



生けたときの心情まで読み解く鋭い先生。

アットホームな雰囲気。

※各教室の詳細については組合事務局までお問い合わせください。

蕎麦にこだわり 手打ちにこだわり



スタッフ一同元気な笑顔でお待ちしております。

和食処 よろこび庵〈流通会館1階〉

原料の蕎麦にこだわり、ていねいに手打ちしてお出ししています。蕎麦以外にも、うどん、日替わり弁当などメニューが豊富。ぜひ、お越しください。

●日替わり弁当などは団地内の配達も承っています。詳しくは ☎ 238-5544までお尋ねください

わが社をPR

掲載希望会員 大募集!

情報をお待ちしています!

組合広報誌で御社のPRをしませんか? 記事を通して組合員の相互理解を深めたいと思います。内容は自由! 詳細は組合事務局までお問い合わせください。